



神奈川東ロータリークラブ

KANAGAWA EAST ROTARY CLUB

2017-2018年度 第43週報 No. 2026 2018年(平成30年)6月15日 第2026回 例会記録 6月22日発行

本日〈6月22日〉のプログラム

- ◆齊唱 「手に手つないで」「友達になろう」
- ◆献立 豚肉の生姜焼き御膳
- ◆卓話 年度末挨拶
会長、副会長、幹事、会計

« 本日のBGM »
アルバム「don't have the blues」／Wild Women より



PHOTO クラブ会報委員会

司会 金森 欣一 副幹事

特別行事

点鐘 矢野 修二 会長

◆神奈川RC表敬訪問



神奈川RC 会長 石川修一様、幹事 田村 守様

2017-2018年度 RI会長 イアン H.S. ライズリー



ロータリー:
変化をもたらす

第2590地区 ガバナー 湯川 孝則

会長 矢野 修二	会計 白井 康夫
会長エレクト 天野 公史	副会計 飯田 泰之
副会長 田中 龍太郎	S A A 茂木 知子
副会長 河野 明光	副 S A A 加藤 仁昭
幹事 白鳥 厚夫	副 S A A 森永 健
副幹事 金森 欣一	クラブ会報 長井 章

会長報告 矢野 修二 会長

・6月度定例理事会報告

幹事報告 白鳥 厚夫 幹事

・次週、例会終了後にクラブ協議会を開催致します。理事・役員・各委員会委員長の方はご出席のほどよろしくお願ひ致します。

◆副幹事 金森 欣一

・次年度の活動計画書の校正を回覧します。まだ校正の途中ですでの、各委員会委員長に提出して頂いた原稿の部分のみ確認をお願い致します。

天野公史君 温泉同好会に出席の皆さん、ありがとうございました。天気も良く、旅館も良く、楽しかったです。

赤堀和人君 ①山本先生、昨日は大変お世話になりました。またよろしくお願ひ致します。②先日の温泉同好会に参加の皆様、お疲れ様でした。

友添辰哉君 山本先生、昨日はお世話になりました。

佐藤勝彦君 本日、早退になります。

加野亮一君 ①温泉同好会に参加の皆様、お疲れ様でした。山本同好会会長、ありがとうございました。②島本さん、本日の卓話、楽しみにしています。

馬場佳子さん 島本様、卓話よろしくお願ひ致します。

茂木知子さん ~K氏動搖す~川柳会は、クラブ内外に知られるようになったことは会員の皆様の知るところです。次年度、天野会長が川柳会の作品を例会で紹介しようという企画をされ、理事の方々が喜ばれていました。しかし、K氏だけが動搖されていました。

出席報告 山田 正憲 出席委員長

会員総数	51名	(33+18)名	
出席会員数	33名	(25+8)名	
出席率		80.49%	
ゲスト	7名	ビジター	
前回補正後	86.84%	前々回補正後	84.44%

6月15日	17件	41,000円
本年度累計		1,898,252円

庶民・町人から見た明治維新

歴史教育アドバイザー 島本 正規 様

(紹介者 加野 亮一 会員)



皆さん、こんにちは。歴史教育アドバイザーの島本正規です。今日は貴重な時間を自分の為に30分間提供してくれてありがとうございます。今日は皆さんがよく知っている明治維新について話したいと思います。

明治維新は、戦国時代と同様に多くの日本人、NHKの大河ドラマや歴史番組にも取り上げられたり、小説、マンガなどの題材にされていますが、本当の明治維新を知っている人は少なくないと思います。なぜなら、坂本龍馬、西郷隆盛などの維新志士や新撰組などの幕府方の争いなどの表面をメインとしてみているからです。本当のことを知ろうとするには、例えば氷山の下海の底に当たる部分。この場合だと町人や庶民が明治維新で活躍したか見ないとわかりません。

スマイルボックス 茂木 知子 S A A

神奈川IRC 石川修一様 本日、表敬訪問で来ました。一年間ありがとうございました。

神奈川IRC 田村 守様 本年度、色々お世話になりました。ありがとうございます。

矢野修二君 ①神奈川RC 会長 石川修一様、幹事 田村守様、一年間お世話になりました。次年度もよろしくお願ひ致します。②島本正規様、本日の卓話、楽しみにしております。③温泉同好会の幹事 山本芳弘さん、楽しい一日をありがとうございました。

岩澤利雄君 温泉同好会参加しました。素晴らしい旅館で源泉掛け流しを楽しみました。山本幹事に感謝！

山本 登君 本日、所用にて早退します。

伊東英紀君 先日の温泉同好会参加の皆様、お疲れ様でした。

山田正憲君 W杯始まりました。

植田清司君 先日の温泉同好会では、山本芳弘さん、大変お世話様でした。とても良い会合で楽しみました。白鳥さん、ご馳走様でした。

白鳥厚夫君 ①神奈川RC 石川会長、田村幹事、ごゆるりとお楽しみ下さい。②島本正規様、卓話、よろしくお願ひ致します。③山本芳弘様、温泉同好会を熱海古屋旅館で開催して頂き、大いに楽しませて頂き、ありがとうございます。

山本芳弘君 先日の温泉同好会参加の12名の皆様、ありがとうございました。次回は秋に開催したいと考えております。

また、欧米諸国が明治維新をどう見ていたのかが重要だと思います。この時代は、欧米諸国も日本にたくさん来ているからです。

早速、本題について話します。まず、明治維新の開始時期から話したいと思います。よく誤解しているのは、ペリー黒船来航から始まっているのではなく、明治維新はすでにその100年前から始まっていることです。

次は、神奈川東ロータリークラブと関係が深いアメリカと日本の最初のコンタクトとについて話したいと思います。最初にアメリカから日本に来たのはペリーの黒船ではないです。

次が横浜での明治維新との関係がある部分を話します。横浜港がなぜ開港されたかとか、生麦事件だけではない異人斬りについて話していきます。

最後は明治維新をして近代化になったけど本当に近代化して庶民にとって本当に良かったのかを話します。このことは現代にも影響してくるので大変重要なことです。

よりベスト非営利活動部門の Hero Awards (ヒーロー賞) に選ばれました。このキャンペーンは、ダライ・ラマ、デズモンド・ツツ、リゴベルタ・メンチュウ・トゥムなど14人のノーベル平和賞受賞者がメンバーとなっている Peace Jam財団が実施しているもので、2020年までに10億の平和活動を生み出すためにインスピレーションを与えることを目標としています。

このキャンペーンでは毎年、ノーベル平和賞受賞者らが特定した10分野のいずれかにおいて多大なインパクトをもたらした活動が、6つのカテゴリーから選ばれます。

Mercy Corps と共に「ベスト非営利部門」カテゴリーの最終2候補にまで絞られ、結果的にロータリーが同賞に輝きました。ロータリーは、6月にモナコで開かれる授賞式で、ほかの5つの受賞団体とともに表彰されます。本賞のプレゼンターは、1977年に北アイルランドでの平和活動によりノーベル平和賞を受賞したベティ・ウィリアムズさんが務めます。

ロータリーニュース

ロータリーニュース

ローラ・ブッシュ元米大統領夫人がロータリー国際大会で講演

この度、ローラ・ブッシュ元米大統領夫人がトロントで開かれる2018年ロータリー国際大会で講演することが決まりました。ローラ夫人はこれまで長年にわたり、識字率向上と教育、女性の権利など、米国や世界が抱える課題に取り組んできました。国内外での画期的な教育プログラムや医療プログラムを立ち上げたほか、テキサスでのブックフェスティバルとワシントンDCでの全国ブックフェスティバルを設立。また、ジョージW.ブッシュ・インスティチュートの女性イニシアチブ委員長として、世界的な医療革新、新興民主主義における女性のエンパワメント、教育改革、米退役軍人への支援を行っています。

女性への医療にも力を注ぎ、心臓疾患が米国での女性の死亡原因のトップとなっている中、米国国立心臓・肺・血液研究所と提携して「The Heart Truth」キャンペーンと「Red Dress」プロジェクトを開始しました。同キャンペーンでは、心臓疾患のリスクについての啓発活動にあたっています。

自伝『脚光の舞台裏』と共同執筆した絵本『Our Great Big Backyard』は米国でベストセラーとなっています。救世軍(Salvation Army)の全国顧問委員会、国立スミソニアン・アフリカンアメリカン歴史文化博物館の評議会、歴史保存のための国立信託管理委員会、南メソジスト大学評議委員会など、さまざまな組織の役員を務めています。

ロータリーのポリオ撲滅活動が非営利活動の最高賞を受賞

ロータリーによる全世界でのポリオ撲滅の取り組みが、グローバルな市民運動「One Billion Acts of Peace」キャンペーンに

クラブニュース

第1回温泉同好会開催

6月12日～13日、熱海の老舗旅館『古屋旅館』にて第1回温泉同好会が開催され、12名が参加されました。次回の温泉同好会は秋に開催の予定です。大勢のご参加お待ちしております。



